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P2 要聞

「港珠澳大橋（香港段）半馬拉松」
昨日圓滿落幕，吸引逾7,000人參加，包
括約1,600名海外跑手。因應去年第一屆賽

事流動廁所數目不足的經驗，今屆增至
130個，連同指示等各項安排均獲一眾職
業和業餘跑手一致讚揚，今屆賽事亦刷新
了男女子組場地最佳紀錄。文化體育及旅
遊局局長羅淑佩期望，日後可在港珠澳大
橋舉辦更多同類型賽事，並帶動更多旅客
過夜消費。主辦方稱未來加強與旅發局合
作，希望吸引更多「旅客跑手」來港作賽。
由中國銀行（香港）冠名贊助 、中國

香港田徑總會主辦的此次賽事已是第二
屆，起點和終點均設在港珠澳大橋香港連
接路，全長約21公里。其中挑戰組於早上
7點15分起步，由羅淑佩等主持起步禮。
今屆賽事升格為世界田徑聯會金級道路

賽，除吸引柏林馬拉松冠軍級跑手等參
戰，賽會特別邀請日本長跑名將、「最強
市民跑者」川內優輝參加。
來自葡萄牙的Joaquim Sandra正是今

次賽事的「旅客跑手」之一，已是第二次
參賽，賽前一晚特意預訂機場酒店，她大
讚賽事安排較去年大有改善。至於本地跑
手中，莊司暘以1小時09分44秒最先衝
線，羅映潮則以1小時16分45秒完成賽
事，分別成為本地最快男女子跑手。
今屆賽事亦設有2公里榮譽盃，多名

特區政府官員、立法會議員、藝人以及巴
黎奧運金牌得主江旻憓等亦有參與。江旻
憓衝線後更成為參加者和嘉賓「集郵」對

象，笑言「有得做運動好開心」。
賽事籌委會主席楊世模表示，今年賽

事出席率高達93%，有19名跑手報稱受傷
或不適，其中3人需送院，均為抽筋、跌
傷、頭暈等問題。 （相關新聞刊P16）

港珠澳大橋半馬吸逾7千跑手參賽

■（中排左起）江旻憓、郭晶晶、霍啟剛等
均有參賽。 中新社

■賽事吸引逾7000名跑者參加。 中新社

由中國香港欖球總會舉辦的「中國香港
大專體育協會七人欖球賽」決賽日賽

事，歷時6小時，17支大專欖球隊進行近
20場精彩賽事。賽事於上午11時起上演，
是次觀賽不設劃位，入場觀眾可自行就座，
但不許攜帶食物、飲品及違禁品入內。
記者現場所見，臨近下午3時30分決

賽階段時刻，仍陸續有不少人入場，過程
大致暢順，未見擁塞情況。有工作人員表
示，不少觀眾到場內「打卡」後不久，約
下午1時許便離去，但現場氣氛依然十分
熾熱，不少大專院校的師生攜帶應援道
具，到場為其學校的運動員加油打氣。
場內設有多個小賣部，售賣食品、軟性

飲料及酒品等，其中食品售價介乎於18元
至 98元之間，當中最貴為「皇者芝士漢
堡」；飲品售價則由30元至248元不等，
最貴為一壺紅酒。

小賣部價格合理

邱先生從屯門到場觀賽，上午11時抵
達。他指入場時安檢過程十分暢順，又於場
內消費約140元購買熱狗與汽水，認為價格
屬可接受範圍。香港大學生陳同學今次主要
為校應援，他亦認為現場氣氛十分熾熱，很

開心可觀賞到高水平競技。
賽事約於傍晚6時半完結，分別由香港

浸會大學及香港城市大學稱霸男、女子組。
曾經代表港隊在香港大球場出戰國際七人欖
球賽的城大球員麥季聰盛讚啟德新場館無論
在草地及其他設施方面，均較大球場優勝，
直言可媲美英超球場，「新場感覺有點像奧
脫福（曼聯主場）。」他相信3月份的香港
七欖整個場館坐滿時，一定更加震撼。代表
職訓局的二年級生陳冠林亦指出，難得在如
此宏偉的球場出戰，難免緊張，且空間感比
其他球場大。

體育專員蔡健斌於賽後表示，今次測試
符合預期，在時間上的把握很精準，而絕大
部分入場人士均使用公共交通經啟德站及宋
皇臺站來往場館，他又透露本月18日會在
主場館舉行一場音樂會，料有1.8名觀眾入
場；2月亦會有壓力測試，希望屆時用盡主
場館的容量。
另外，多名特區政府官員昨日到主場館

觀賽和體驗，保安局局長鄧炳強早上到場視
察後表示，今次主要測試場內設備及出入口
情況，形容安排大致暢順，未來測試人數會
逐步提升。

繼啟德園青年運動場及體藝館
舉辦測試賽後，啟德體育園中可容
納5萬人的主場館昨日舉行首場測
試賽，近20場欖球賽共有10,200
人次進場觀賽，警方指高峰期約有
7,000人同時在場館內。記者在場
內直擊，發現不論進場及散場時的
人流進出均井然有序，為今年3月
於同一場地上演的香港國際7人欖
球賽提供一次良好示範。有入場人
士大讚主場館擁有世界級水平，座
椅新淨且可開關天幕，屬香港體育
設施一次重大升級，亦有輪椅使用
者認為觀賽位置視野不錯。

啟德主場館萬人測試順暢
欖球員讚媲美英超球場 輪椅人士觀賽位置佳

紅
館
定
位
重
檢

或
改
娛
樂
為
主

文化體育及旅遊局局長
羅淑佩昨日在電視節目表
示，隨着啟德體育園在今年
稍後正式投入使用，加上東
九龍文化中心及西九演藝綜
合劇場等陸續投入服務，會
重新檢視紅館等政府場館的
定位，部分可集中做娛樂表
演，如紅館或改為以娛樂活
動而非體育為優先。
羅淑佩指，紅館去年舉

行的演唱會及體育活動比例
分別是近60%及20%，餘下
是畢業禮等其他活動，「以
往紅館必須以體育優先，當
然它叫『香港體育館』。但
是現在有了啟德，有了那麼
多新設施及新場館後，它的
定位可否有些不同？是否有
些地方主要舉行體育活動，
另一些地方可多出來用作娛
樂事業？」
她又說，康文署於去年

10月已就加強規管場館舞台
搭建擬定新的工作守則，並
正在紅館及伊館試行，目標
是於今年首季敲定相關規管

建議，主力應用在紅館及伊館，部
分原則或同時適用於啟德體育園。
另外，對於推動熊貓經濟，羅

淑佩認為海洋公園可以做得更多，
相信農曆新年後，當一對大熊貓寶
寶正式與公眾見面時有公布，「目
前有逾300項相關商品，但是否全
是公仔，有否其他有趣的？畢竟中
央贈送大熊貓給香港，『盈盈』又
送一對寶寶給香港，逗得巿民大眾
開心之餘，也希望在旅遊產業上可
有一些貢獻。」

■紅館過去舉辦不少演唱會等娛樂
活動。 資料圖片

■主場館首場測試賽氣氛熱烈。

■輪椅使用者讚觀賽位置視野佳。

■場內設有小賣部，市民認為價格合理。




